
“QUIERO HABLAR EN NOMBRE DE ESOS 25 MIL QUE AYER SE 
EXPRESARON, PORQUE TAMBIÉN SON PARTE DE CHILE” 
El Presidente Lagos señaló que durante las manifestaciones registradas ayer en 

Santiago existió una gran mayoría que “expresa pacíficamente y que tiene derecho 
a hacerlo porque hay gente que percibe que los beneficios de la globalización 

todavía no llegan”. Sin embargo, condenó enérgicamente los hechos de violencia 
que protagonizó un centenar de personas y recalcó que “lo que no puede permitir 

una sociedad democrática son los destrozos y el vandalismo, ese no es el Chile que 
queremos”. 
El Jefe de Estado hizo estas declaraciones tras sostener cinco reuniones bilaterales 
con sus pares de Perú, Filipinas, Singapur, Malasia y Tailandia. En la oportunidad 

señaló que esta cumbre “permite, por así decir, poner a Chile en el radar de los 
distintos países del Pacífico”. 
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, se refirió este mediodía a los incidentes 
ocurridos ayer en Santiago producto de las manifestaciones efectuadas en rechazo a la 
Cumbre del Foro Económico del Asia-Pacífico, APEC. "Ayer vimos dos Chile, uno que 
se expresa pacíficamente y que tiene derecho a hacerlo porque hay gente que percibe 
que los beneficios de la globalización todavía no llegan, y por lo tanto me parece que 
una sociedad democrática tiene que permitir aquello. Lo que no puede permitir una 
sociedad democrática son los destrozos y el vandalismo, ese no es el Chile que 
queremos", recalcó el Mandatario tras finalizar una ronda de cinco reuniones bilaterales 
realizadas en el Hotel Sheraton.  
 
Sobre el mismo tema, expresó que "no puede ser que cien personas que no son chilenos 
a carta cabal, porque no interpretan los intereses de ningún sector significativo de Chile, 
puedan poner en riesgo a 25 mil personas que ayer se expresaron. Yo quiero hablar en 
nombre de esos 25 mil que ayer se expresaron, porque también es parte de Chile que un 
Presidente debe escuchar. Otra cosa es que por escucharlos a ellos estamos aquí, para 
obtener reglas más justas y que la globalización nos beneficie a todos. Precisamente, 
encerrarnos en nuestras casas y no enfrentar el desafío no es el camino de Chile".  
 
En ese sentido, destacó que la geografía del mundo actual comienza a ser distinta 
producto de la globalización y aseguró que "esta comunidad del Pacífico adquiere 
sentido y adquiere fuerza, por eso Chile tiene que estar en la primera fila para 
aprovechar esta oportunidad histórica". 
 
El Mandatario hizo estas declaraciones luego de una intensa mañana de trabajo en la 
que se reunió, con sus homólogos de Perú, Filipinas, Singapur, Malasia y Tailandia. 
"Con estos son trece de los líderes que asisten a esta reunión, con quienes he tenido 
encuentros preparatorios de lo que va a ser el encuentro que tenemos a partir de las dos 
y media de la tarde", manifestó.  
 
En la oportunidad, el Presidente Lagos resaltó que la cumbre de APEC permite 
consolidar el papel de Chile como plataforma comercial. "Esta reunión permite, por así 
decir, poner a Chile en el radar de los distintos países del Pacífico, conocer lo que 
somos, la seriedad con que intentamos hacer nuestras tareas, un país organizado que 
respeta el estado de derecho y que es entonces un buen punto para iniciar nuevas 
actividades de muchas de estas empresas en el resto de América Latina y esto significa 
potenciar la capacidad de desarrollo económico del país", aseguró. 



 
Asimismo, informó que los temas tratados "nos permiten decir cómo somos capaces, en 
un mundo que requiere incrementar las medidas de seguridad, que estas medidas de 
seguridad no signifiquen un aumento desorbitado de los costos del transporte. No 
podemos hacer que las medidas de seguridad impidan el libre flujo del comercio. 
Porque menos comercio es menos exportación, menos exportación es menos empleo". 
 
El Mandatario manifestó, además, la necesidad de facilitar los flujos comerciales y que 
espera que "en la declaración que van a dar a conocer los líderes en la que está la 
llamada Iniciativa de Santiago, esperamos poder recoger lo que son los avances que 
hemos tenido en los encuentros bilaterales para poder tener un comercio más acelerado 
entre las comunidades del Pacífico".  
 
Consultado sobre los temas tratados con el Presidente de Perú, Alejandro Toledo, el Jefe 
de Estado chileno informó la decisión de "iniciar pronto conversaciones hacia un 
acuerdo de libre comercio". En ese sentido, explicó que "es muy importante la visita que 
en el mes de diciembre hará oficialmente el Canciller de Chile a Lima". 
 
Agregó luego que su par peruano planteó su "interés de mantener el flujo de inversiones 
en ambos países y la tranquilidad que los inversionistas chilenos deben tener", 
concluyó. 


